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Рис. 1. Генерация э.п.п. воздуха в свободном объеме; Pm = 1.0 Торр. 

Fig. 1. Electron-Beam Plasma generation in a free volume of air; Pm = 1.0 Torr. 

 

Рис. 2. Облако аэрозольных частиц Al2O3 в электронно-пучковой плазме воздуха при Pm = 

1.0 Торр. 

Fig. 2. Al2O3-containing aerosol cloud in the Electron-Beam Plasma of air at Pm = 1.0 Torr. 

 

Рис. 3. Компьютерная обработка изображения свободно-локализованного облака э.п.п. в 

изолиниях яркости оптического излучения. 

Fig. 3. A computer-processed image of a free Electron-Beam Plasma cloud: processing in optical 

radiation brightness isolines. 

  

Рис. 4. Нагрев металлической трубы, внутри которой генерируется э.п.п. кислорода. 

Fig. 4. Heating of a metallic tube filled with an Electron-Beam Plasma of oxygen. 

 

Рис. 5. Слой углерода, осажденный на внутреннюю поверхность кварцевой трубки при 

испарении графитовой мишени (на фото не видна) в э.п.п. гелия. 

Fig. 5. Carbon layer deposited on an inner surface of the quartz tube when a carbon target (is not 

shown on the photo) is evaporated in helium Electron-Beam Plasma filling the tube. 

 

Рис.  6. Изменение гидрофильно-гидрофобных свойств суровой льняной ткани в 

результате воздействия э.п.п. кислорода:  

сверху – обработанная часть образца, снизу – контрольная (необработанная) часть. 

Fig. 6. Changes in the hydrophilic-hydrophobic properties of a harsh linen fabric due to 

treatment in the Electron-Beam Plasma of oxygen: 

top - processed zone of the sample, bottom - control (untreated) zone. 

 

Рис.  7. Изменение рельефа поверхности пластины из полиметилметакрилата в результате 

воздействия э.п.п. кислорода: 

сверху – обработанная часть образца, снизу – контрольная (необработанная) часть. 

Fig. 7. Change in the surface relief of a poly(methyl methacrylate) plate due to treatment in the 

Electron-Beam Plasma of oxygen: 



top - processed zone of the sample, bottom - control (untreated) zone. 

 

Рис.  8. Синтез нитридов на поверхности плоского образца из сплава ВТ1-00 в э.п.п. азота:  

сверху – обработанный образец, снизу – контрольный (необработанный) образец. 

Fig. 8. Nitrides synthesis on the surface of the titanium alloy (VT1-00) flat sample in the Electron-

Beam Plasma of nitrogen: 

top - processed sample, bottom - control (untreated) sample. 

 

  



 

Рис. 1. Генерация э.п.п. воздуха в свободном объеме; Pm = 5.0 Торр. 

Fig. 1. Electron-Beam Plasma generation in a free volume of air; Pm = 1.0 Torr. 

 

 

  



 

Рис. 2. Облако аэрозольных частиц Al2O3 в электронно-пучковой плазме воздуха при Pm 

= 1.0 Торр. 

Fig. 2. Al2O3-containing aerosol cloud in the Electron-Beam Plasma of air at Pm = 1.0 Torr. 

 

 

  



 

Рис. 3. Компьютерная обработка изображения свободно-локализованного облака э.п.п. в 

изолиниях яркости оптического излучения. 

Fig. 3. A computer-processed image of a free Electron-Beam Plasma cloud: processing in 

optical radiation brightness isolines. 

 

 

  



 

Рис. 4. Нагрев металлической трубы, внутри которой генерируется э.п.п. кислорода. 

Fig. 4. Heating of a metallic tube filled with an Electron-Beam Plasma of oxygen. 

 
 

 

  



 

Рис. 5. Слой углерода, осажденный на внутреннюю поверхность кварцевой трубки при 

испарении графитовой мишени (на фото не видна) в э.п.п. гелия. 

Fig. 5. Carbon layer deposited on an inner surface of the quartz tube when a carbon target (is 

not shown on the photo) is evaporated in helium Electron-Beam Plasma filling the tube. 

 

  



 

 

Рис.  6. Изменение 
гидрофильно-гидрофобных 
свойств суровой льняной 
ткани в результате 
воздействия э.п.п. кислорода: 
сверху – обработанная часть 
образца,  
снизу – контрольная 
(необработанная) часть. 

Рис.  7. Изменение рельефа 
поверхности пластины из 
полиметилметакрилата в 
результате воздействия 
э.п.п. кислорода:  
сверху – обработанная 
часть образца,  
снизу – контрольная 
(необработанная) часть. 

Рис.  8. Синтез нитридов на 
поверхности образца из 
сплава ВТ1-00 в э.п.п. 
азота:  
сверху – обработанный 
образец,  
снизу – контрольный  
(необработанный) образец. 

 
Fig. 6. Changes in the 
hydrophilic-hydrophobic 
properties of a harsh linen fabric 
due to treatment in the Electron-
Beam Plasma of oxygen: 
top - processed zone of the 
sample, bottom - control 
(untreated) zone. 
 

 
Fig. 7. Change in the surface 
relief of a poly(methyl 
methacrylate) plate due to 
treatment in the Electron-
Beam Plasma of oxygen: 
top - processed zone of the 
sample, bottom - control 
(untreated) zone. 
 

 
Fig. 8. Nitrides synthesis on 
the surface of the titanium 
alloy (VT1-00) flat sample in 
the Electron-Beam Plasma of 
nitrogen: 
top - processed sample, 
bottom - control (untreated) 
sample. 
 

 

 

 



 


